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 Работа представителя Общественного Совета при ФТС 

по ЦФО Некрылова С.И. в 2023 году прошла под эгидой 

усиления внешнеэкономического давления со стороны 

недружественных государств и была направлена на 

дальнейшее развитие и укрепление деловых отношений с 

участниками ВЭД ЦФО, организацию консультативной и 

методической помощи при осуществлении ими 

внешнеэкономической деятельности и выстроена по 

следующим разделам.  

  

Взаимодействие с руководством ЦТУ  

В течение всего года мною была продолжена взаимная 

конструктивная работа с руководством ЦТУ, начальником 

Центральной электронной таможни как основного 

таможенного органа, в котором сосредоточен декларационный 

массив, в части таможенного декларирования товаров. 

Взаимоотношения строились на конструктивной основе, 

большая часть вопросов решалась в рабочем порядке при 

непосредственном обращении либо в процессе переписки с 

использованием электронного ресурса (электронная почта 

«ctu@osfts»). 

Деловые отношения с отделом по связям с 

общественностью позволяли своевременно получать 

информацию о жизнедеятельности управления в целом, 

отдельных мероприятиях, проводимых управлением для 

участников ВЭД (семинары, вебинары, круглые сто). 

Работа с участниками ВЭД ЦФО 



 Практически все участники ВЭД ЦФО в 2023 году 

столкнулись с санкциями со стороны недружественных 

государств, в результате чего были нарушены логистические 

цепочки поставок оборудования, сырья, материалов, запасных 

частей, необходимых для обеспечения бесперебойного 

производства. Экспортные поставки осложнились отказом 

Покупателей приобретать товары тех предприятий, на 

которые наложены санкции.  

 В результате работы с юридическими службами 

участников ВЭД, профессиональными консультантами в 

области таможенного дела мною были предложены схемы 

декларирования и таможенного оформления вывозимой 

продукции и ввозимых товаров, которые позволили не 

раскрывать собственников товаров (агентские, 

посреднические договоры, договоры комиссии и т.д.). Таким 

образом участники ВЭД избежали коллапса при отгрузке 

продукции на экспорт, а импортные поставки сменили свою 

логистику (к сожалению, с удорожанием), но это позволило 

получать необходимые товары.  

  

 Участие в работе Консультативного Совета ЦТУ. 

  

 Мое непосредственное участие в работе Консультативного 

Совета как его члена, а также как представителя Общественного 

Совета осуществлялось и осуществляется на постоянной основе в 

очной форме, а также в формате ОНЛАЙН. На регулярных заседаниях 

КС обсуждаются актуальные вопросы, связанные в основном с 

рассмотрением нормативных документов, принимаемых Президентом 

РФ, Правительством, федеральными органами исполнительной власти 

принимаемых мер. В работе «круглых столов» обязательно принимали 

участие руководители таможен и таможенных постов. 

 За 2023 год проведено 4 заседания Консультативного Совета 

(ежеквартально)  

  

 

  

Организация методологической помощи участникам ВЭД ЦФО 



 В 2023 году мною оказывалась методологическая и 

консультативная помощь участникам ВЭД: 

 - при подготовке ими заявлений на получение классификационных 

решений на ввозимые товары, в том числе порядок их реализации в 

изменившихся условиях, когда практически все контакты с Западными 

партнерами были прекращены. Цель – соблюсти действующее 

таможенное законодательство, не допустить нарушений и избежать 

штрафных санкций со стороны таможенных органов.  

 - при подготовке обращений в ЦТУ, ФТС с целью разъяснения 

вопросов применения отдельных норм таможенного законодательства, 

в том числе обращение в Центральный Банк РФ по вопросу учета и 

отражения в ведомости банковского контроля валютной выручки в 

случаях, когда в соответствии с условиями внешнеторговых контрактов 

цена товара на момент таможенного декларирования не определена 

окончательно и будет изменена с учетом биржевых котировок 

(специфическая продукция). В настоящее время Продавцом отгружено 

несколько партий товара и ожидается процедура заявления фактурной 

и таможенной стоимости с учетом оговоренных выше обстоятельств.  

 -при подготовке доказательных материалов по судебным 

обращениям, в частности при принятии таможенным органом решений 

об изменении классификационного кода. Всего в производстве 

находилось 5 дел (иски МГОК и ЛГОК к таможенным органам), из них 

проиграно одно дело полностью, одно частично, вынесено решение в 

пользу комбинатов по четырем делам, в том числе одна жалоба была 

подана таможней в верховный суд, которая отклонена. Центральной 

электронной таможне отказано в передаче дела в Коллегию по 

экономическим спорам! 

 

 Организация взаимодействия с Центральной электронной 

таможней 

 В течение всего 2023 года мною велась активная работа с 

руководством Центральной электронной таможни, связанная с 

обращениями предприятий горно-металлургического сектора по 

администрированию таможенных платежей (экспортная пошлина на 

вывозимую продукцию). Оказана помощь участникам ВЭД в части   

сокращения времени на возврат излишне уплаченных таможенных 

платежей, а также урегулированы вопросы с отделом таможенных 

платежей по доплате определенных сумм, ранее возвращенных на 

единый лицевой счет участника ВЭД.  



Организация помощи участникам ВЭД в связи с введением 

вывозной таможенной пошлины 

Как известно, с 1 октября 2023 года в РФ была введена вывозная 

таможенная пошлина практически на всю продукцию, вывозимую в 

процедуре экспорта. Возникло множество вопросов по таможенному 

декларированию, в том числе по применению неполных и временных 

деклараций, а также по расчету и заявлению таможенной стоимости и 

ее структуре. Мною были дополнительно изучены положения о 

заявлении таможенной стоимости товаров, вывозимых на экспорт, 

проведены консультации с таможенными органами (основной – это 

Центральная электронная таможня) и даны разъяснения о том, что 

необходимо дополнительно включать в таможенную стоимость, чтобы 

избежать ответственности за недостоверное заявление таможенной 

стоимости.  

 

Медиаактивность 

 

В 2023 году мною велась работа с обращениями участников ВЭД 

через Общественную приемную регионального представителя 

(ctu@osfts), а также с использованием созданного мною ТЕЛЕГРАММ -

КАНАЛА «ОС ФТС ЦФО Chat», в котором рассматриваются, 

обсуждаются вопросы, предложения, анализируются мнения 

специалистов по таможенному оформлению по вопросам таможенного 

администрирования. 

Кроме этого, на сайте ОС ФТС регулярно публиковались отчеты о 

мероприятиях, в которых я принимал участие как представитель ОС. 

 

 Взаимодействие с владельцами СВХ (анализ 

законодательной инициативы ФТС РФ) 

 В связи с тем, что в Госдуме на рассмотрении находится проект 

Федерального Закона о внесении изменений в Закон РФ «О 

таможенном регулировании» в части установления дополнительных 

требований к оборудованию и техническому оснащению складов 

временного хранения, мною продолжалась работа с владельцами СВХ 

по применению данных требований в случае принятия закона в 

предложенной редакции. Я принимал непосредственное участие в 

обсуждении данного проекта на площадке ТПП РФ, высказывал и 



вносил на рассмотрение предложения участников ВЭД – владельцев 

СВХ в части минимизации требований либо их либерализации, 

особенно, если это относится к СВХ закрытого типа.  

Работа по взаимодействию с ФТС РФ 

 

В октябре 2023 года я, как представитель Общественного Совета 

при ФТС, способствовал привлечению к участию в работе 

Международного Таможенного Форума 2023 в качестве партнеров и 

спонсоров следующих участников: группа компаний «Металлоинвест» - 

3 комбината, группа компаний НЛМК – 2 комбината, металлургический 

комбинат «Уральская Сталь».    

  

Представитель Общественного Совета  

при ФТС РФ по ЦФО                   С.И.Некрылов  
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